

Le coronavirus à l'hôpital Charles Foix, Ivry

Comme la plupart des hôpitaux de la Région Parisienne, l'hôpital Charles Foix a été très touché par le coronavirus.

Dès le début, les patients covid ont été regroupés dans certains services afin de limiter la contamination. Evidemment les bénévoles n'avaient plus le droit de visiter les malades, cependant l'aumônerie a continué à fonctionner.

La responsable de l'aumônerie, faisant partie du personnel de l'hôpital, a été présente tout au long du confinement.

Les responsables de services ont parfois fait appel à l'aumônerie pour certaines urgences ; dans ce cas, l'aumônier, en tenue de « cosmonaute », a assuré quelques visites. Les malades, privés de leur entourage (les visites des familles étaient interdites) lui ont fait très bon accueil. Ils étaient si heureux de pouvoir discuter avec quelqu'un, de prier, de recevoir parfois l'Eucharistie.

On peut citer le cas d'une dame très angoissée qui avait demandé à voir l'aumônier quelques jours avant son décès. Grâce à cet entretien, grâce à la prière, elle avait retrouvé la paix, la sérénité.

Dans un service il y a eu des témoignages touchants comme celui d'une patiente qui venait de fêter ses 100 ans et qui reconfortait son entourage ; son sourire, son dynamisme faisait plaisir à voir.

Certains échanges venant de ces personnes âgées souffrant de solitude ont ému l'aumônier : elles étaient tellement heureuses de partager tout ce qu'elles portaient en elles ! Pour les croyants, c'était le Christ qui passait pour les reconforter.

Les deux prêtres âgés qui font partie de l'équipe ne pouvant pas se déplacer, c'est un jeune prêtre de la paroisse St Pierre St Paul qui est venu plusieurs fois pour donner le Sacrement des Malades.

D'autres échanges ont eu lieu également entre le personnel de l'hôpital et l'aumônerie. Cela a permis à certains soignants, très éprouvés, de redonner un sens à leur mission.

Tous reconnaissent le courage, le dévouement du personnel soignant qui a toujours été là pour alléger les souffrances des patients mais évidemment ils ne pouvaient rester longtemps au chevet de chacun d'eux.

Nous espérons qu'avec le déconfinement, les visites vont pouvoir reprendre et avec elles la Vie au sein de l'hôpital.

L'équipe d'aumônerie de l'hôpital Charles Foix